



## **Freguesia de Valhascos**

**2022/3**

**Reunião Ordinária de 29 de setembro de 2022**

**Local de realização Sede da Junta de Freguesia**



## Freguesia de Valhascos 2022/3

Aos vinte e nove dias do mês de Setembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta Freguesia de Valhascos e no edifício da Junta de Freguesia, pelas vinte horas e catorze minutos, em conformidade com o preceituado no número um do artigo decimo primeiro da lei número setenta e cinco, de dois mil e treze de doze de Setembro, reuniu sob a presidência do Sr. Paulo Alexandre Nunes Martins, encontrando-se igualmente presentes o presidente da Junta de Freguesia Duarte Nuno Alves Baptista, a primeira secretária, Orlanda Margarida Duarte Cabaço, o segundo secretário José Manuel Rosa Fernandes e os vogais José António da Conceição Ribeiro, António Jorge Reis Esperto, Maria João Chaves Santos e Ana Paula Amaro Costa. Foi feita a chamada e verificando-se que a assembleia estava reunida com número legal para deliberar foi aberta a reunião. Depois de se verificar e corrigir alguns pormenores foi posta à votação a ata da reunião anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. -----

Antes de se proceder à leitura da Ordem de Trabalhos o Sr. Presidente da Assembleia alertou para o facto de os pontos 3 , 4 e 5 só poderem ser apresentados e não aprovados uma vez que os assuntos em questão terão que estar pelo menos um mês expostos ao público, posto isto, enunciou a dita ordem que é a seguinte:-----

1. Período antes da ordem do dia;
2. Apreciação da Informação do Sr. Presidente acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia (de acordo com a alínea v) do artigo 18 da lei número 75/13, de 12 de Setembro);
3. Aprovação do regulamento do cemitério;
4. Aprovação do regulamento de utilização de viaturas e máquinas;
5. Aprovação do regulamento de apoio à natalidade;
6. Intervenção do público. Tendo sido dado inicio á ordem de trabalhos.-----

### **1. Período antes da ordem do dia**

Tomou a palavra o Sr. Presidente da Assembleia, Sr. Paulo Martins, que questionou a assembleia se tinham alguma questão para colocarem ao executivo-----

Começou por intervir o Sr António Jorge, disse que os caminhos rurais estavam em péssimo estado, quase intransitáveis. Antes de responder o Sr. Presidente, Duarte Batista, começou por felicitar e agradecer a presença de todos, depois disse estar a par da situação e estava á espera das primeiras chuvas. Muitos dos estragos são provocados pelos javalis mas vai fazer, com o Manuel, um levantamento e verificar o piso e vegetação e junto da Câmara Municipal pedir o trator para a sua resolução.-----

Continuou o Sr. António Jorge dizendo que o espelho ao fundo da R. do Outeiro não está a ser funcional. Respondeu o Sr. Presidente que era a terceira vez que se falava desse espelho. Afirma que antes estava pior, agora é mais eficaz, pode é estar mal ajustado ou afinado.-----

Interveio depois a Sra. Ana Paula e referiu que junto ao fontanário do fundo do largo existe uma sarjeta sem grade e que um senhor colocou lá um pé e se magoou. Respondeu o Sr. Presidente que em situações como estas deve ser avisado de imediato, pois está em causa a segurança das pessoas. Carece de intervenção de primeira necessidade.-----

Voltou a intervir o Sr. António Jorge para saber da situação das ruas que estão por asfaltar, ao qual respondeu o Sr. Presidente que a prioridade era a Rua da Santa, seguindo-se as restantes ruas necessitadas.-----

Não havendo mais questões passou se de imediato ao ponto seguinte.-----

### **2. Apreciação da informação do Sr. Presidente acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia**



## Freguesia de Valhascos

Temos desde o dia 20 de Junho, um estagio curricular em parceria com o CRIA, com o formando Ricardo Gonçalves, aluno do curso de jardinagem; -----  
Finalmente vimos o beirado do prédio nº 27 da rua das Flores removido, o que significou um aumento de segurança e o fim das limitações de circulação impostas.-----  
Ecoponto na Rua Nossa Senhora da Graça, em funcionamento, esperamos conseguir alargar esta descentralização, nomeadamente colocando um na aldeia de cima, local a designar;-----  
Iluminação publica na rua do São Bartolomeu, até à capela, está em funcionamento.-----  
No dia 1 de Setembro, em colaboração com o município, foi efetuado um levantamento da toponímia em falta e/ou deficitária das ruas da nossa freguesia.-----  
Casa do Povo conta até ao momento com 3 pequenas melhorias: -----  
Reparação do telhado (ripas, telhas e beirado) pois os buracos existentes eram enormes, passíveis de deixar entrar elevada quantidade de água e deteriorar ainda mais a estrutura. Substituição das janelas e porta do piso inferior, aumentando assim o nível de segurança do nosso armazém e o arranjo do muro poente (rua das Flores) nomeadamente em alisamento da parede e futuramente a conclusão total da pintura.-----  
No que à formação diz respeito, temos até ao momento: duas turmas de tratores concluídas, mais duas para o futuro, em que a primeira inicia no próximo dia 17 de outubro e a ultima só para o inicio de 2023, 64 formandos abrangidos com esta formação que será obrigatória até final de Agosto de 2023 e totalmente gratuita; Curso de iniciação à informática a decorrer, e conta com um total de 12 inscitos.-----  
Em relação às Festas de Setembro, agradecer a toda a organização, mas sobretudo a massa associativa envolvida, foi estrondosa a mobilização de entreatajuda e o sucesso final foi bastante positivo e por dignificarem tão bem os Valhascos. Da nossa parte demos apoio financeiro para as associações envolvidas na realização, nomeadamente à ACDV e fabrica da igreja.-----  
Em parceria com o município, foi pedido uma colaboração na vertente da arquitetura a fim de uma futura remodelação dos sanitários públicos, para que tenham acesso a pessoas de mobilidade reduzida e com todas as normas de segurança.-----  
Mapas do SISAL estão a ser enviados mensalmente, o que significa que temos este processo regularizado junto da DGAL.-----  
Em relação a espelhos parabólicos já esta colocado um no cruzamento rua da igreja/rua da associação, no cruzamento do outeiro foi recolocado.-----  
Avaliação do nosso funcionário (SIADAP 3) está em andamento, quase na fase conclusiva, pois Contactamos o anterior executivo o qual aceitou assinar as avaliações em falta, nomeadamente no ano de 2012 (inicio de contrato), e os biénios de 13/14 a 19/20 os quais eram da sua responsabilidade, relativamente ao ultimo biénio 21/22 essa avaliação já será da competência do actual executivo.-----  
Em relação ao asfalto em falta na nossa freguesia, nomeadamente na rua da Santa, foi-me confirmado pelo Sr. Vice-presidente da Câmara que está na lista de prioridades.-----  
Particpei em várias reuniões das mais variadas comissões municipais que estou incluído, nomeadamente, proteção civil, ação social, trânsito e segurança rodoviária.-----  
Ontem na assembleia municipal, voltei a frisar a necessidade das medidas de acalmia do transito nas diferentes entradas da freguesia. Já tinha levado esta proposta à comissão municipal de trânsito. Foi-me respondido pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal que irá contactar alguém especializado na área a fim de ver qual o melhor método para cada local, não terá obrigatoriamente que ser as lombas, uma vez que está inerente uma possível poluição sonora.-----  
Apesar dos pontos 3, 4 e 5 da Ordem de Trabalhos terem sido apenas apresentados, face às muitas



## Freguesia de Valhascos

dúvidas manifestadas por alguns membros da Assembleia, o executivo mostrou-se disponível, para que, durante o horário normal de funcionamento da Junta, essas dúvidas possam ser esclarecidas e dissipadas para eventual aprovação futura. Pelo que se passou ao ponto seguinte.-----

### **6. Intervenção do público**

O Sr. Presidente da Assembleia perguntou se algum elemento do público pretendia intervir.----- Tomou a palavra o Sr. José Maria Cabau, dizendo que tinha alguns pontos a apresentar, sem que antes desse os parabéns ao executivo pelo primeiro ano de mandato. Depois referiu que na rua onde mora, existem vários buracos devido a ligações dos esgotos. Continuou que faltam várias placas toponímicas, nomeadamente na rua e na travessa da Lameira e na rua Santo António do Vale, sendo que nesta a placa está erradamente colocada na rua da Lameira. Perguntou ainda se era possível saber o número de pessoas na freguesia a beneficiar de apoio social. Finalmente, sobre um sobreiro existente na propriedade da Elsa Rolim, questionou qual a possibilidade de ser limpo.-----

Respondeu o Sr. Presidente da Freguesia e referiu que na rua em questão, onde falta massa asfáltica, já é do conhecimento do Sr. Vice Presidente. Quanto ao sobreiro a poda só pode ser feita de Novembro a Março. Quanto às placas toponímicas o assunto já foi tratado em Assembleia de Câmara e inclusive um funcionário já andou a analisar as várias situações. A colocação das placas é da responsabilidade da Câmara e a sua manutenção é da responsabilidade da Junta. Sobre o apoio social, com a lei da poteção de dados, é complicado saber os casos em concreto, existem 3 ou 4 agregados num total de 11 pessoas.--- De seguida interveio o Sr. Ramiro Neta que perguntou se era possível colocar os regulamentos na página da Junta, ao qual respondeu afirmativamente o Sr. Presidente que podem e devem, pois é uma ferramenta para usar e partilhar.-----

Interveio de seguida o Sr. Ruy Campos e referiu que parte dos assuntos que vinha apresentar já tinham sido debatidos, mas perguntou porque não aplicar a massa asfáltica toda de seguida. Respondeu o Sr. Presidente da Freguesia que concorda plenamente e que deviam fazer logo os três cantos de uma vez, mas a manta é curta e não dá para tudo. Continuou o Sr. Ruy Campos questionando se com a chegada do inverno, não iria ter problemas com a caleira, ao qual o Sr. Presidente que o problema do local em questão é se está no âmbito do domínio público ou privado.----- Por fim, tomou a palavra o Sr. Rui Valente que começou por dar os parabéns ao executivo pelo trabalho desenvolvido, agradeceu ainda ao Sr. Presidente da Junta, pelas intervenções por ele feitas na Assembleia Municipal. Depois de abordar, de uma forma geral, alguns temas já debatidos, focou-se na rua dos Gatos e referiu que a cedência daquele espaço teria sido negociado para benefício da via pública. Respondeu o Sr. Presidente da Freguesia e começou por agradecer os elogios recebidos. Depois repetiu e lembrou algumas respostas já dadas. Mas sobre o prédio da rua das Flores, o que estava em causa era o beirado, trabalho que proprietário fez. Em relação à rua dos Gatos situação não está bem definida pois, como anteriormente disse, não sabe se se engloba na esfera do domínio público ou particular.-----

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a reunião eram vinte e uma horas e quinze minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente Paulo Martins e por mim, José Fernandes segundo secretário, que a redigi, subscrevi e assino. -----



## Freguesia de Valhascos

Valhascos, 29 de setembro de 2022  
Os Membros da Assembleia,  
2º Secretário,

---

(José Manuel Rosa Fernandes)

Presidente da Assembleia,

---

(Paulo Alexandre Nunes Martins)